



Flexible Antworten auf die Krise

Statement von StGB NRW-Präsident Roland Schäfer

Zu den Leistungen von Städten und Gemeinden in der Corona-Krise erklärt Roland Schäfer, Präsident des Städte- und Gemeindebundes und Bürgermeister von Bergkamen:

"Die Ausbreitung des Corona-Virus stellt auch die Städte und Gemeinden in Nordrhein-Westfalen vor gewaltige Herausforderungen. Umso beeindruckender ist das, was Kommunen in kürzester Zeit auf die Beine gestellt haben. Dank der Flexibilität und des Engagements der Beschäftigten können Bürgerinnen und Bürger trotz der strengen Auflagen des Infektionsschutzes nahezu sämtliche Verwaltungsleistungen nutzen. Zwar sind die meisten Rathäuser für den Publikumsverkehr geschlossen, bieten aber telefonische oder digitale Alternativen sowie Termine für Einzelgespräche an. Darüber hinaus haben zahlreiche Städte und Gemeinden innerhalb kürzester Zeit zusätzliche Angebote entwickelt, die für die Wirtschaft sowie Bürgerinnen und Bürger Unterstützung bereitstellen. Dazu zählen etwa Portale, die Angebote des lokalen Handels bündeln, ein Lieferservice der Bücherei oder die Koordination von Nachbarschaftsnetzwerken durch Apps oder eigens dafür abgestellte Mitarbeiter. Auf solche Leistungen können die Kommunen mit Fug und Recht stolz sein! "

Welche Antworten Kommunen auf die Krise entwickelt haben, beschreiben Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern aus Nordrhein-Westfalen in einem [Themenschwerpunkt](#) mit konkreten Beispielen aus der kommunalen Praxis. Sämtliche Materialien stehen Medien für ihre Berichterstattung zur Verfügung.